

ASSISES

Dunkerque à la tête de la coopération Dunkerque-Gaza : où en est-on ? avec la Palestine

Demain et mardi se déroulent à Hébron, en Cisjordanie, les Assises de la coopération décentralisée franco-palestinienne. Michel Delebarre y représentera le Dunkerquois, engagé dès le milieu des années 90 dans la coopération avec Gaza. Explications avec le Dunkerquois Claude Nicolet, président du réseau de coopération décentralisée pour la Palestine (RCDP) qui pilote ces assises.

PAR ANNICK MICHAUD
dunkerque@lavoixdunord.fr
PHOTO LA VOIX



Élu dunkerquois, Claude Nicolet est à la tête du réseau de coopération décentralisée pour la Palestine.

□ En quoi consiste le réseau de coopération décentralisée pour la Palestine ?

« C'est une association loi 1901, membre de Cités unies France*, à laquelle adhèrent les collectivités et intercommunalités qui ont des jumelages ou des accords de coopé-

« Le RCDP est le seul réseau de collectivités au monde à avoir une représentation en Palestine. »

ration décentralisée avec la Palestine. »

□ Quelles sont ses actions ?

« Les collectivités mènent en Palestine des projets liés à leurs compétences (eau, assainissement, économie, échanges culturels, échanges entre jeunes). Elles débloquent un million d'euros par an, avec un effet levier, car leur participation permet des cofinancements. Le RCDP est le seul réseau de collectivités locales au monde à avoir une représentation en Palestine. À Ramallah, nous avons deux chargés de mission palestiniens francophones

qui suivent au quotidien les projets. Pour les collectivités françaises, c'est une sécurité. Les Palestiniens, eux, ont des interlocuteurs au quotidien. Cela permet d'avoir une traçabilité financière et technique. Les sommes versées pour les projets de coopération passent par le réseau. »

□ En quoi le réseau peut-il faire avancer les choses, jouer un rôle politique ?

« Il reconnaît l'identité politique palestinienne, le peuple palestinien, il crée des échanges fraternels entre nos populations. Quand le moment viendra, car il viendra, nous pourrions être ceux qui permettront qu'une médiation existe entre les collectivités françaises, palestiniennes et israéliennes. Cela permet aussi d'afficher une présence quotidienne de la France en Palestine. »

□ Les collectivités ont commencé

à se lancer dans la coopération avec la Palestine avec le processus de paix des années 90. Les difficultés politiques qui ont émergé par la suite entre Israël et la Palestine n'ont-elles pas découragé leur engagement ?

« Non. Malgré tout, les collectivités locales françaises continuent. Le Premier ministre Salam Fayyad a travaillé à la mise en place de structures qui crédibilisent la posture palestinienne. Les collectivités françaises considèrent que la démarche est positive. De nouvelles structures, dont de grandes collectivités, nous rejoignent : le conseil général de Loire Atlantique, les villes de Paris, Roubaix, Saint-Brieuc, les régions Pays de la Loire, Nord-Pas-de-Calais. Parallèlement, personne n'est parti. »

► Présidée par Michel Delebarre, Cités unies France est une fédération de collectivités qui mènent des projets de coopération à l'étranger.

En 1996, Dunkerque se jumelait avec Gaza la Palestinienne. La coopération débouchait sur des échanges, mais aussi la création d'une bibliothèque, d'un parc urbain. Quinze ans plus tard, où en est-on ?

« La situation est compliquée », reconnaît Claude Nicolet. Dans cette zone sous contrôle du Hamas, mouvement avec lequel Dunkerque « n'a aucune relation », « nous continuons à essayer de mener des échanges », poursuit Claude Nicolet. Cela se traduit notamment par des rencontres autour du hip-hop. L'élu

dunkerquois va rencontrer le maire de Gaza lors des Assises à Hébron, la semaine prochaine. « Je compte me rendre sur place, à Gaza, dans les six prochains mois, avec le consulat de France et l'Association française de développement. Nous sommes en train de travailler à un projet sur l'eau et l'assainissement qui pourrait être porté par la CUD. »

Claude Nicolet envisage aussi de se rendre à Ramat Hasharon pour tenter de relancer le jumelage avec cette ville israélienne, actuellement en stand by. ■ A. M.

ZOOM

Les Assises en Palestine

La troisième édition des Assises de la coopération décentralisée franco-palestinienne se tiendra demain et mardi à Hébron, en Cisjordanie. 350 à 400 personnes, dont 200 élus français, y sont attendus. « Pour la première fois, un membre du gouvernement, Henri de Raincourt, ministre chargé de la Coopération, participera à l'ensemble des Assises », se félicite Claude Nicolet, qui y voit une reconnaissance de l'action de son réseau de coopération et une marque de l'intérêt de la France pour ce qui se passe dans cette région du monde et de son influence. Un intérêt manifesté aussi par l'Union européenne, dont un représentant sera présent, comme le sera l'Union pour la Méditerranée, la CGLU, autrement dit l'organisation mondiale des collectivités locales, des représentants de la ville d'Istanbul, de municipalités italiennes, norvégiennes, espagnoles, turques...

Ces Assises, espère Claude Nicolet, devraient « donner les perspectives d'orientations stratégiques à mettre en place avec les Palestiniens et les autorités françaises, définir comment mieux mutualiser le travail pour une plus grande efficacité technique et politique ». ■ A. M.

TRADITION

Pour la Saint-Valentin, dites-lui « Je t'aime » dans la Voix du Nord

Je t'aime, tu m'aimes, on s'aime... mais on ne se le dit pas assez. Alors, si vous êtes timide ou si vous voulez faire exploser au grand jour votre bonheur en le gravant pour l'éternité sur une page de journal, confiez-nous vos messages d'amour.

Pour la treizième année consécutive, nous publierons vos petits mots d'amour parmi beaucoup d'autres, dans le journal du mardi 14 février (jour de la Saint-Valentin).

L'an dernier, vous avez été plus de 2 800 à nous confier vos précieux mots d'amour. Certains ont même fait leur demande en mariage à cette occasion.

Le principe : vous nous envoyez un petit mot, un fax, ou vous passez par notre site Internet avant le vendredi 10 février. Vous indiquez vos nom, prénom, numéro de téléphone (afin que nous puissions vous contacter pour éviter les mauvaises plaisanteries), ainsi que le prénom (et éventuellement le lien de parenté) de la personne à qui vous souhaitez envoyer votre message.

Nous ne publierons que votre prénom ou vos initiales (selon votre souhait) et seul l'élu de votre cœur



« C'est l'amour qui fait rêver. » (Édith Piaf)

se reconnaîtra (à vous de coder suffisamment le message).

Le message ne doit pas être trop long : une dizaine de lignes journal maximum (la taille du premier paragraphe de cet article).

Il n'y a rien à payer, rien à gagner, si ce n'est une bonne bouffée d'émotion... Alors, à vos plumes, à vos fax, à vos ordinateurs. À vos messages d'amour. Dépêchez-vous, le courrier du cœur n'attend pas. ■

► Envoyez vos messages
- Par lettre : La Voix du Nord, 1/3, place de la République, 59140 Dunkerque.
- Par fax : 03 28 59 08 42.
- Internet : dunkerque@lavoixdunord.fr ou sur lavoixdunord.fr

les plus du lundi

Jouez avec LA VOIX DU NORD

Rendez-vous demain

GAGNEZ 10 PLACES

pour assister au spectacle

Les hommes viennent de Mars

le mercredi 18 avril au Kursaal de Dunkerque

LES HOMMES VIENNENT DE MARS LES FEMMES DE VENUS

114011480000